

STADTVERWALTUNG FÜRSTENFELDBRUCK

Beschlussvorlage Nr. 1793/2019

34. öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr und Tiefbau

| | | | | |
|-------------------------|--|-----------------|------------|----------|
| Betreff/Sach-antragsnr. | Dorferneuerung Puch - Ausbau Langbehnstraße | | | |
| TOP - Nr. | | Vorlagenstatus | öffentlich | |
| AZ: | SG 44 / SG 42 | Erstelldatum | 15.05.2019 | |
| Verfasser | Doll, Walter Maurer, Markus | Zuständiges Amt | Amt 4 | |
| Sachgebiet | 44 Städtischer Tiefbau, Kläranlage | Abzeichnung OB: | | |
| Beratungsfolge | | Zuständigkeit | Datum | Ö-Status |
| 1 | Ausschuss für Umwelt, Verkehr und Tiefbau | Entscheidung | 02.07.2019 | Ö |

| | |
|----------|---|
| Anlagen: | - Lageplan - Entwurf Vereinbarung Stadt FFB/TG Puch II |
|----------|---|

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt, Verkehr und Tiefbau beschließt den Ausbau der Langbehnstraße in Puch, wie vom Büro Kurz in der Sitzung vorgestellt.

Die Verwaltung wird beauftragt und ermächtigt mit dem Amt für Ländliche Entwicklung eine entsprechende Vereinbarung zur Ausführung abzuschließen.

| | | | |
|---------------------------------------|--------------|------------------|-----------------------------------|
| Referent/in | Pöttsch/ SPD | Ja/Nein/Kenntnis | Kenntnis |
| Referent/in | | Ja/Nein/Kenntnis | |
| Referent/in | | Ja/Nein/Kenntnis | |
| Referent/in | | Ja/Nein/Kenntnis | |
| Beirat | | Ja/Nein/Kenntnis | |
| | | | |
| Klimarelevanz | | | |
| Umweltauswirkungen | | | |
| Finanzielle Auswirkungen | | Ja | |
| Haushaltsmittel stehen zur Verfügung | | Ja | ca. 351.000,- (Anteil Stadt) € |
| Aufwand/Ertrag lt. Beschlussvorschlag | | | € |
| Aufwand/Ertrag der Gesamtmaßnahme | | ca. 580.000,- € | |
| Folgekosten | | | € |

Sachvortrag:

Im Rahmen der Dorferneuerung Puch wurde durch die Teilnehmergeinschaft Puch II als Maßnahmenträger die Neugestaltung der Langbehnstraße mit den Seitenbereichen geplant. Zentrale Aspekte der vorliegenden Planung war die Verbesserung der Gestaltung und Verkehrssicherheit.

Die Baumaßnahme soll beim alten Feuerwehrhaus beginnen und an der B2 enden. Ziel der Planung ist es, die Situation im gesamten Bereich zu verbessern, deshalb soll dem Fußgänger im Verlauf der gesamten Westseite ein Multifunktionsstreifen angeboten werden. Dieser ist mit einer Breite von 1,80 m auszuführen, im Bereich der Engstelle wird er auf 1,10 m verengt. Im Bereich Nord kann aufgrund der mangelnden Bereitschaft Grund abzutreten dieser nur auf die Straße verlegt werden, deshalb ist es dann nicht mehr möglich dort zu parken.

Die Gestaltung erfolgt mittels Einzeiler bzw. Dreizeiler aus gesägtem und gestocktem Naturstein analog dem Ausbau Kaiser-Ludwig-Straße. Im Zuge dieses Neubaus ist eine Erneuerung der Beleuchtung mit neuer LED-Technik geplant.

Infolge der Verkehrsbelastung erfolgt die Ausführung in Bauklasse 1, die Gesamtstärke des bituminösen Fahrbahnausbaus soll 14 cm betragen. Die bestehende Entwässerung wird genutzt. Für die Ver- und Entsorgungsleitungen fand seitens der Stadt Fürstenfeldbruck ein Spartengespräch statt. In diesem Zusammenhang wird die vorhandene Niederschlagswasserbeseitigung mit saniert, auch die Wasserleitungen sind durch den Wasserzweckverband Landsberied zu erneuern.

Nach derzeitigem Planungsstand wird mit Gesamtkosten inkl. Nebenkosten von rund 580.000,- € brutto gerechnet, davon beträgt der Anteil der Stadt rund 351.000,- €. Aufgrund einer Umstrukturierung des Amtes für Ländliche Entwicklung in München kann dieses die Maßnahme federführend nicht mehr durchführen. Es wurde deshalb vorgeschlagen, dass mit Übergabe der Planung die Stadt Fürstenfeldbruck die Ausschreibung, Bauausführung, etc. übernimmt und die Maßnahme abschließt.

Das Amt für Ländliche Entwicklung und das beauftragte Planungsbüro wird in der Sitzung anwesend sein und die Planung erläutern.

Nachdem die Straßenausbaubeiträge in Bayern rückwirkend zum 01.01.2018 abgeschafft wurden, kann eine teilweise Refinanzierung hierdurch – wie ursprünglich eingeplant – nicht mehr erfolgen. Aufgrund der eingeplanten Finanzmittel soll die geförderte Maßnahme im Rahmen der Dorferneuerung Puch jedoch abgeschlossen werden.